

Des lycéens rencontrent le cacique Ninawa



C'est au total plus de 500 jeunes du lycée Edouard Herriot de Voiron qui ont été impliqués dans cette rencontre. Photo Le DL/DF

Le chef de la tribu brésilienne des Huni Kuin a été accueilli, ce jeudi 23 septembre, dans l'établissement scolaire. Une rencontre à laquelle ont participé 500 élèves. Avec la projection d'un film et de longs échanges sur les peuples autochtones d'Amazonie.

Le lycée Édouard-Herriot a accueilli jeudi 23 septembre le cacique Ninawa, chef de la tribu brésilienne des Huni Kuin, dont le mode de vie et la culture sont directement menacés par l'exploitation de la forêt primaire amazonienne.

La projection d'un extrait du film "Terra Libre", présenté la veille à Grenoble, a

servi de base pour évoquer les problèmes auxquels se heurtent les peuples autochtones : violation de leurs droits, dépossession de leurs terres ancestrales par les exploitants forestiers, les chercheurs d'or et les grands fermiers, effets néfastes de la compensation carbone...

■ Ils relèvent le défi !

S'en est suivie une heure et demie d'échanges entre plus de 200 lycéens, le cacique Ninawa et Gert-Peter Bruch, président de l'association Planète Amazone, réalisateur, journaliste et photographe qui soutient les peuples indigènes dans leur combat international

depuis plus de 30 ans auprès du cacique Raoni. Un moment intense d'émotions et de spiritualité.

C'est au total plus de 500 jeunes du lycée Édouard-Herriot qui, dans le cadre des semaines de l'engagement, ont été impliqués dans cette rencontre organisée par Javotte Baret, référent éducation au développement durable de l'établissement : « Ce moment marquera longtemps nos jeunes. Il est le fruit de partenariats riches et variés et doit sa réussite au soutien de notre proviseure, Nathalie Vanaker, l'implication de la vie scolaire et l'investissement de nombreux professeurs en français, philosophie, histoire-géographie ou

encore mathématiques ! La bellisés dès 2016 pour notre démarche, nous sommes fiers de proposer aux jeunes une éducation de qualité ouverte sur le monde. »

Et à la question de savoir concrètement comment agir : « Je vous lance un défi répond le cacique. Plantez un arbre, et donnez-lui un nom, ainsi vous en prendrez soin et dans quinze ans vingt ans, asseyez-vous avec vos enfants auprès de ce arbre et racontez leur son histoire. »

Prochain rendez-vous en juin, date du retour du cacique Ninawa invité dans le cadre de Grenoble capitale verte européenne 2022... et d'ici là de beaux projets en perspective.

